

Canale, Fernando. Visión y misión: escritura, espiritualidad y la iglesia remanente emergente. Florida Oeste, Buenos Aires: Asociación Casa Editora Sudamericana, 2022. 135 p. ISBN 978-987-798-602-0

A. Maximiliano Canteros

Facultad de Teología Universidad Adventista del Plata Libertador San Martín, Argentina andres.canteros@uap.edu.ar

Recibido: 5 de julio de 2024 Aceptado: 31 de julio de 2024

Fernando Canale se ha destacado durante más de 30 años como profesor en las áreas de teología y filosofía. Actualmente, aunque retirado civilmente, continúa realizando grandes y valiosos aportes a la investigación teológica y filosófica sistemática. Quienes participan de estas disciplinas valoran su esfuerzo, vocación y servicio a través de su contribución profesional en artículos, libros y publicaciones. Entre ellos, se destacan reconocidas obras como Toward a criticism of theological reason, Back to revelation-inspiration, Cognitive principles of Christian theology, Creation, evolution and theology, Basic elements of Christian theology, Vision and mission y Secular Adventism. Actualmente, reside en los Estados Unidos junto a su esposa y celebra los cinco nietos que sus dos hijos han traído al mundo. Todo su aporte profesional no hubiera sido igual sin su obra más brillante, su familia.

Este ejemplar aboca como tema central la visión y misión del pueblo remanente. Este pequeño grupo tiene el desafío de predicar el retorno de Jesús en los últimos días de la historia humana. Unidos bajo una misma esperanza, este grupo emergió en el año 1844 y se organizó como la Iglesia Adventista del Séptimo Día. Esta generación inicial no cumplió con eficacia la tarea de culminar la predicación del evangelio a todas las naciones, las generaciones siguientes tampoco y la generación actual se está cansando. Por ese motivo, el autor presenta una tesis muy simple: para



concluir la misión, el adventismo necesita restablecer y aplicar a la vida y a la misión la visión inicial.

El desarrollo estructural de su pensamiento se encuentra segmentado en tres partes. La primera, titulada "Recuperando la visión", introduce el tema examinando la situación de la iglesia. Analiza el objeto central de coalición: cómo es que se ha obtenido la visión y de qué manera se ha perdido. Finaliza esta sección evaluando la correlación causal que existe entre la visión, la vida y la misión de la iglesia remanente. La segunda, "Viviendo la misión", presenta un análisis para intentar descomponer la manera en que la visión guía y moldea nuestra vida diaria. El autor brinda una observación sobre la espiritualidad que incluye la mirada clásica, posmoderna y adventista, donde finalmente expondrá la conexión que esta unidad intenta descubrir. Por último, en la tercera sección, llamada "Haciendo la misión", se hace presente la revelación a este paradigma, por lo que el punto capital de esta investigación es el resultado de la visión y cómo influye sobre el método de la misión.

En este trabajo, el autor logra desvelar la problemática de manera muy profesional, haciendo una exposición de todos los recursos y herramientas que él ha adoptado a través del método teológico sistemático. Destaco en mi apreciación de lector su pedagogía como docente que, sin dudas, se ve reflejada en su servicio como investigador. Esta obra, aunque muy compleja y profunda, hace de su presentación un viaje, en donde su autor es el guía. Esta metáfora es utilizada al comienzo y al final del desarrollo y debo decir que ha superado mis expectativas, ha sido un viaje muy agradable.

Destaco por sobre todas sus capacidades profesionales su vocación pastoral y su preocupación por resolver el conflicto planteado. Esta fogosidad se ve reflejada en este libro y, con seguridad, también en todos sus años de servicio. Por esta razón recomiendo el contenido de este ejemplar, ya que es de gran valor para quienes pertenecen al adventismo. Este material, aunque de carácter erudito, es accesible incluso para cualquier miembro de iglesia, y aquí se encuentra la belleza que el autor trasmite a quienes los convoca el desafío de pertenecer a la iglesia remanente emergente.

Si aguardas el retorno de Cristo de manera gloriosa, debes leer *Visión y misión: escritura, espiritualidad y la iglesia remanente emergente.*